$2016 \sim 2017$ 釧路北ロータリークラブスローガン「**堅実な精神で誠実な奉仕を**」

9月7日(水)本年度第9回(通算 第2838回)

基本的教育と識字率向上月間によせて」

担当/国際奉仕委員会 12時30分~釧路プリンスホテル

◆お客様と来訪ロータリアン

釧路市立山花小中学校 校長 濟藤 和彦様

◆メーキャップ

9/2 富樫 孝之君、平井 昌弘君(第7分区会長幹事会)

9/6 平井 昌弘君、福田 雅嘉君、本間 明美さん(釧路北 RAC)

◆出席報告【会員総数 76 名 免除 6 名 出席計算に用いた会員数 76 名】

本日の出席率 出席者名 39 名 メーキャップ 5 名 出席率 57.9% 前々回の修正出席率 出席者名 42 名 メーキャップ 2 名 出席率 61%

◆ニコニコ献金(今年度累計 295,000円)

- ・ 濟藤先生今日の例会よろしくお願いします ~ 富樫 孝之君
- ・濟藤校長、本日よろしくお願いします ~平井 昌弘君
- ・今日の国際奉仕委員会担当です。よろしくお願い致します ~菊池 美恵子さん
- ・今月誕生日です。よろしくお願い致します ~工藤 健司君
- ・最後の夏を感じさせる今日の天気に! ~坂入 信行君
- ・ご無沙汰していました。濟藤先生どうぞ宜しくお願い致します ~髙橋 貢君
- ・結婚記念日です ~丹羽 芳広君、中嶋 嘉昭君
- ・工藤さん、誕生日おめでとうございます ~福田 雅嘉君

◆会長挨拶《富樫会長》



皆さんこんにちは本日も例会参加、ありがとうございます。

この九月に入りまして「基本的教育と識字率向上月間」の月であります。この北クラブには松原パスト会長を始め教育関係に関わっておる方、また過去にもそして現役で活躍している PTA 関係者が大勢おります。改めて教育とはなんぞや?と考えると一言では言えない深いものがありいつも考え込んでいるのが実情です。私達、ロータリアンとして、職業人としてそして子の親として、教育とは?と本日は例会を通して勉強できればと思います。昨年は大越市議会議員をお招きして「子供たちの学力向上のための取組」と題してご講演を頂きました。(てらこやを開き有意義な活動をしている)本年度は釧路市立、山花小中学校の齋藤校長先生をお招きしてまた違う角度での「教育」という分野のお話を頂けるものと期待しております。

先日一回学校のほうへご挨拶に伺いまして色々お話を聞いてきました。そんなに長い時間ではなかったのですが斉藤校長先生の人柄、これまでの教育人生、海外での世界観などがとても興味深く、ずっと聞き入ってしまい、今度ゆっくり酒でも飲みながら聞きたいなと思うくらいでありました。

改めて本日は貴重なお話をたっぷりと頂きたいと思いますので、宜しくお願いを申し上げまして会長挨拶といたします。

◆幹事報告《平井幹事》



口頭 第2回理事会の議事録を入手出来るようにしております。 第1回家庭集会の報告書の提出をお願致します。

回覧で6 点

- ① THE ロータアリン9月号が届いております。
- ② バギオだより9月号が届いております。
- ③ わっと様よりお知らせが届いております。
- ④ 浜中・東・西・南・ベイクラブ様より 9月例会プログラムが届いております。
- ⑤ 米山梅吉記念館から館報と 秋季例祭のご参加の申し込みが届いております。
- ⑥ 釧路北ローターアクトクラブ9月第2例会のご案内ですが、会場が変更となっております。

◆本日のプログラム 《基本的教育と識字率向上月間によせて》

■菊池委員長の趣旨説明



基本的教育と識字率向上と言いますと国外に目を向けがちになりますが、今日は国外に目を向ける前にわが国の状況がどのようになっているか、国内でも貧困などにより教育の格差などの問題が目の前に突きつけられております。後進国の教育問題とは別な問題がこの国ではあるのではないでしょうか。国はどのような教育を目指しているのか、今現場に立たれている先生をお迎えして探って生きたいと思います。世界の拡がりの中で臆せず活躍していける人を育てるにあたり、外国語教育を早くに行うべきなのか、外国語教育の前に国語力を高めなくてはいけないのではないか。人間関係性の質の変化は起こらないのか。様々な議論が交わされたと思います。

今日は小学校で英語教育専門に経験されております山花小中学校 の濟藤 和彦校長先生をお迎えしてお話をいただきます。濟藤先生は大阪出身で昭和61年釧路市立日進小学校を皮切りに厚岸、音別小学校を歴任されまたその間3年間、平成9年よりロンドンの日本人学校に赴任されております。始めは英語のみのお話という打合せでございましたが、山花小学校は特認校ユネスコスクールに認定されているという事を後で知りまして、そのお話もいただけることとなっております。先生からは短い時間の中で2つのテーマはいかがなものかと御指摘をいただきましたが、無理を申し上げ、了承いただいております。ロータリアンも小さなお子様をお持ちの方、また、これから持たれる方、教育に熱心な方がたくさんおられるので、是非楽しみにお話を聞いて下さい。

私たちロータリアンはグローバルな人材育成を目指し、その育成の為、自らも世界に向けて活動していかなければならないと思います。外国の方とのコミュニケーションについてもお話いただけますので宜しくお願いいたします。

■山花小中学校 濟藤 和彦校長先生の講演の様子



●特認校である山花小中学校の特色などを御説明をいただきました。



●世界の外国語教育の現状と日本の外国語教育についてお話いただきました。



●富樫会長より記念品の贈呈